
Protokoll der Jahreshauptversammlung 

2001 

Dienstag, 13.03.2001, im Otto-Melchert-Haus, Godewind 4, Travemünde 

Beginn: 19:40 Uhr 

Ende: 20:30 Uhr 

Protokoll: Ulrich Krause 

 

Anwesende: Der Vorstand: Richard Schrader, Henning Biermann, Helmut Kühl, Ulrich 

Krause, Christian Lohff, Renate Susemiehl, Dr. Johanna Dohn 

 

Laut Anwesenheitsliste:  87 Mitglieder und 7 Gäste. 

 

TOP 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende begrüßt die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gäste, hier 

insbesondere Herrn Wagner von der LTZ und den Ehrenvorsitzenden und letztjährigen 

Bürgerpreisträger Helmuth Wieck und stellt die Beschlußfähigkeit fest. 

TOP 2 - Totengedenken 

Die Anwesenden gedenken der seit der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen 

Mitglieder. Bekannt geworden ist das Ableben der Mitglieder Wilhelm Donitzky, Martin 

Drescher, Magdalena Ihde, Betti Melchert, Annaliese Philipowski, Paul Schreiber und Karl 

Stein. 

TOP 3 - Travemünder Bürgerpreis 2001 

Der Travemünder Bürgerpreis 2001 wird posthum verliehen an Herrn Otto Melchert. Der von 

Herrn Dr. Hagelstein gestiftete Preis wird alljährlich - nach Bestimmung durch eine 

unabhängige Jury - vom Vorsitzenden des Gemeinnützigen Vereins an einen Travemünder 

Bürger oder eine Travemünder Bürgerin verliehen, der bzw. die sich für und um Travemünde 

verdient gemacht hat. 

Wiederum sind der Jury zahlreiche Vorschläge aus der Travemünder Bevölkerung 

zugegangen und sicherlich hätte jede bzw. jeder Nominierte den Preis verdient. Die Jury aber 

hatte sich zu entscheiden und vergab den Preis an den im vorangegangenen Vereinsjahr 

verstorbenen Herrn Otto Melchert, der sich in besonderer Weise um Travemünde und den 

Gemeinnützigen Verein verdient gemacht hat. Der Sohn des Preisträgers befindet sich zum 

Zeitpunkt der Jahreshauptversammlung im Ausland. Da das Preiskommitee erst am 03.03. 

tagte, konnte er nicht mehr vor Beginn seiner Reise kontaktiert werden. Der Preis wird durch 

den Vorstand alsbald an Herrn Melchert jun. übergeben werden. 

TOP 4 - Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2000 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2000, veröffentlicht in „Unser Travemünde“ 2/00, 

wird einstimmig genehmigt. 

TOP 5 - Jahresbericht 2000 des Vorstandes 

Herr Schrader berichtet von den Aktivitäten des Vereinsvorstandes und des Vereines im 

vergangenen Jahr, von den geförderten Projekten und finanzierten Maßnahmen. Besonders 

herausgehoben wird der allseits gut angekommene Adventskaffee vom 16.12.2000. Herr 

Schrader dankt auch nochmals allen Spendern und Helfern. Besonders hinzuweisen ist auch 

auf die seit dem 13.03.2001 eingerichtete Internetpräsenz des Vereins unter „www.gvt-

info.de“. 

 

Der Vorsitzende dankt allen Helfern in der Bücherstube, beim Nikolausmarkt- und St.-



Lorenz-Markt und bei den Veranstaltungen des Bürgerstammtisches und „Kaffee und mehr“. 

Schließlich weist Herr Schrader noch hin auf die alte Fischerfahne, die bislang im Vorraum 

der St.-Lorenz-Kirche hing, und die mit tatkräftiger Hilfe von Herrn Friedrich Bracht unter 

Plexiglas konserviert wurde. Der künftige Standort ist ungewiß. Vorschläge sind willkommen. 

 

Der Tätigkeitsbericht des Vorstandes wird ohne Diskussion akzeptiert. 

 

TOP 6 - Kassenbericht 

Der Schatzmeister, Herr Kühl, gibt einen Bericht zum Stand der Vereinsfinanzen. Danach 

beliefen sich die Erträge im Jahr 2000 auf DM 87.516,00. Die getätigten Aufwendungen 

betrugen DM 135.991,00, was indes bereits einen für die Sanierung des St.-Lorenz-

Marktplatzes vorgeschossenen Betrag von DM 56.000,00 beinhaltet. Insoweit sind Rückflüsse 

zu erwarten durch Sponsoren wie etwa der Possehl-Stiftung, die Ihre Unterstützung bereits 

signalisiert hat, und durch Erlöse aus dem St.-Lorenz-Markt. Insoweit hat sich der Vorstand 

bereits mit dem TSV verständigt. 

 

An Beiträgen konnte der Verein DM 14.884,00 einnehmen. Allein die von der Familie 

Melchert anläßlich des Trauerfalls Otto Melchert erbetene Spende zugunsten des 

Gemeinnützigen Vereins erbrachte Einnahmen in Höhe von DM 27.510,45. Für die 

Weihnachtsfeier gingen Spenden in Höhe von DM 13.035,00 ein, denen diesbezügliche 

Ausgaben von 16.700,00 gegenüberstehen. 

 

Auf dem Nikolausmarkt steht derzeit noch ein Guthaben von ca. DM 9.000,00. Von der 

Handwerkergemeinschaft sind anläßlich des Nikolausmarktes 1999 DM 3.000,00 und 

anläßlich des Nikolausmarktes 2000 weitere DM 2.000,00 gespendet worden. 

 

Aus dem Minna-Rubin-Fonds wurde für die Errichtung einer Skaterbahn eine Unterstützung 

von bis zu DM 150.000,00 von der Jahreshauptversammlung 2000 genehmigt. Hiervon sind 

bislang DM 82.101,00 ausgegeben worden. Das Vermögen des Fonds mußte hierfür nicht 

angetastet werden, der vorgenannte Betrag wurde aus den Zinserträgen der vergangenen Jahre 

genommen. 

TOP 7 - Bericht der Kassenprüfer  

Die Kassenprüfer, die Herren Rogge und Schmilewski, haben nach ihrem von Herrn Rogge 

vorgetragenen Bericht die Vereinskasse und die des Minna-Rubin-Fonds geprüft. Danach sind 

die Kassen und Konten ordnungsgemäß, übersichtlich und sauber geführt. Die Kassenprüfer 

danken Herrn Kühl für seine Arbeit. 

TOP 8 - Entlastung des Vorstandes  

Im Anschluß an seinen Kassenprüferbericht beantragt Herr Rogge die Entlastung des 

Kassenwartes und des Vorstandes. Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

TOP 9 - Neuwahl des 1. Vorsitzenden, des Schatzmeisters und des Schriftführers 

Turnusmäßig stehen zur Neuwahl an der 1. Vorsitzende, der Schatzmeister und der 

Schriftführer. Zum Wahlleiter für die Wahl des 1. Vorsitzenden wird der stellvertretende 

Vorsitzende Henning Biermann bestimmt. 

 

Richard Schrader stellt sich zur Wiederwahl, Gegenkandidaten werden nicht vorgeschlagen. 

Herr Richard Schrader wird einstimmig als 1. Vorsitzender wiedergewählt. Er nimmt die 

Wahl an und übernimmt die Wahlleitung für die beiden folgenden Wahlgänge. 

 



Herr Helmut Kühl stellt sich als Schatzmeister zur Wiederwahl. Gegenkandidaten werden 

nicht vorgeschlagen. Herr Kühl wird einstimmig als Schatzmeister wiedergewählt. Er nimmt 

die Wahl an. 

 

Herr Rechtsanwalt Ulrich Krause stellt sich als Schriftführer zur Wiederwahl. 

Gegenkandidaten werden auch hier nicht vorgeschlagen. Herr Krause wird einstimmig als 

Schriftführer wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 

TOP 10 - Haushaltsvoranschlag für 2001 

Herr Kühl stellt den Haushaltsplan für 2001 vor. Dieser wird von der Versammlung 

einstimmig ohne Diskussion akzeptiert. 

 

Auf Nachfrage aus dem Plenum gibt Herr Kühl den aktuellen Mitgliederstand bekannt. 

Danach hat der Verein per 01.01.2001 510 Mitglieder, davon 355 Einzelmitgliedschaften, 138 

Doppelmitgliedschaften und 17 Mitgliedschaften durch Verein, Firmen, Schulen etc.. 16 

ausgeschiedenen oder verstorbenen Mitgliedern stehen 19 Neumitglieder gegenüber. 

TOP 11 - Ausblick auf 2001  

Der Verein wird sich wieder am St.-Lorenz-Markt beteiligen, wird auf jeden Fall auch wieder 

den nun schon traditionellen Adventskaffee und die Weihnachtsbeschenkung ausrichten. 

Auch ein Herbstausflug ist wieder geplant. Weiterhin wird an jedem 2. Dienstag im Monat, 

jeweils um 18.30 Uhr der Bürgerstammtisch im Otto-Melchert-Haus stattfinden, und auch die 

gut angenommene Veranstaltung „Kaffee und mehr“ wird unter der bewährten Regie von 

Frau Dr. Dohn fortgeführt. Auch die Ausrichtung eines Nikolausmarktes ist grundsätzlich 

vorgesehen, wenn insoweit die Planung auch abhängig ist von der Frage des Fortschrittes der 

Renovierungsplanungen für den Strandbahnhof. Und selbstverständlich wird sich der 

Vereinsvorstand auch weiterhin bei für Travemünde relevanten Themen zu Wort melden. Der 

Vorstand ruft die Mitglieder zu verstärkter Mitgliederwerbung auf. 

TOP 12 - Verschiedenes und Anregungen aus dem Mitgliederkreis 

• Die Skaterbahn wird begrüßt, jedoch sei die Schließung ausgerechnet kurz vor den 

Herbstferien keine gute Idee gewesen. Der Vorstand wird sich dem annehmen. 

• Die Frage wird aufgeworfen, ob anläßlich der Travemünder Woche wieder die 

Konzertveranstaltung des NDR geplant sei. Herr Wagner - LTZ - erklärt, man befinde 

sich insoweit in Verhandlungen, jedoch seien die Kosten gerade dieser Veranstaltung 

erheblich. 

• Zu dem für 2002 anstehenden Jubiläum „200 Jahre Seebad Travemünde“ wird 

moniert, daß die Vorbereitungen zu schleppend anliefen. Herr Wagner wird ersucht, 

insoweit mehr „Druck“ zu machen. Frau MdB Anke Eymer stehe in Verhandlungen 

mit dem Ziel, daß evtl. eine Sonderbriefmarke aus diesem Anlaß ausgegeben werde. 

Zusammenfassend meint Herr Wagner, daß die Planungen für die Feierlichkeiten 

liefen, im Hinblick auf die Finanzlage der Stadt aber die Finanzierung der einzelnen 

Projekte das wesentliche Problem sei. 

Travemünde, 13.04.2001 

Richard Schrader Henning Biermann  Ulrich Krause 

(1. Vorsitzender) (stellv. Vorsitzender) (Schriftführer) 
 


